

鳥取大地震、大火超えた近代建築



商店主らが地域活性化のシンボルにしようとするとする五臓円ビル
=12日、鳥取市二階町2丁目

五臓円ビル

ビルは一九三一年築の三階建てで延べ床面積約三百六十平方㍍。戦前はレストランが同居し、若者らの「おしゃれスポット」だった。市教委によると、市街地に残る鉄筋コンクリート建造物で最も古く、文化財課は「戦前のモダン建築をほづふ」とさせ、文化財指定の可能性が高い貴重な建物」と説明する。

地域のシンボル

国登録文化財
申請準備も

所有者が一階で「五臓円薬局」を経営しているが、二階と三階は商店街振興組合の常村未使用のまま。耐震問題に加え、雨漏りや外壁がはがれるなどの老朽化が目立つ。過去には解体が検討されたこともあるた。

足元の宝

「あまりに身近な存在だったため、足元の立派な宝に気付かなかつた。後世に残し、地と三階を清掃・整理、費用は少なくとも一億円近く。今後は運営費用が必要になる。

「保存する会」は市民に協力金を呼び掛け、市民運動を盛り上げたいと考えた。ただ、建物の意匠を知らない市民が多いため、まずは現地を見学するようなイベントを計画している。常村理事長は「来年中には改修に着手しますが、地域みんなで協力して一つのことに挑戦し、達成感を得ることで希望を取り戻したい」と話している。

「守ろう」市民動く

鳥取大地震と鳥取大火の記憶をつなぐ「五臓円ビル」(同市二階町二丁目)を保存し、市街地活性化の「シンボル拠点」にしようと、商店主らが活動を始めた。老朽化

したビルを改修し、さまざまなイベントを催す計画だ。建物の価値にあらためて光を当てるため、国登録有形文化財指定の申請準備も進めている。